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COMPTE-RENDU DE REUNION DU COMITE DIRECTEUR D’ACSIEL ALLIANCE ELECTRONIQUE 
Tenue le 19 septembre 2018 

A l’Espace Hamelin – Paris 
 
 
 
 

Présents 
 
STMICROELECTRONICS   ESTIENNE  Jean-Luc   
AIRBUS Defence and Space  PERLANT Frédéric 
ANRITSU    FAUXPOINT Eric 
AOIP     LESTIENNE Nicolas 
CEA-LETI    LEQUEPEYS Jean-René   
CIRCUIT IMPRIME FRANÇAIS  ALBRIEUX Philippe 
IFTEC     ALBRIEUX  Pierre-Jean 
RADIALL    VALLET Gérard 
TDK ELECTRONICS   PONTHIEUX Arnaud    
TELEDYNE/E2V    MARCELOT Eric 
WURTH Elektronik   LOOS Thomas  
ACSIEL     RIZZO Gilles 
  
Excusés ou représentés 
 
AENEAS    BEDRAN Caroline 
ACB/ATLANTEC    RIGON Gilles 
ATEMATION    HAGÈGE Bernard 
AXON’Cables    PUZO Joseph 
KEYSIGHT    NEEL Benoît  
MURATA    MURRAY Franck 
NATIONAL INSTRUMENTS  DRAPPIER Frédérick 
NXP     SENESCHAL François 
SEICA     DUPOUX Stéphane 
SOFRADIR    DELEPAU Jean-François 
SOITEC     BERIOT José 
SMITHS Connectors   RAMEZ Michel  
TRESCAL    DELRIEU Olivier 
 
   
 

1. Agenda 
 
Le Président Jean-Luc ESTIENNE accueille chaleureusement les membres du Comité Directeur 
d’ACSIEL Alliance Electronique et présente l’agenda de réunion, lequel est approuvé par les 
participants. 
 
 



 
2. Rappel des règles de concurrence 
 
Le Délégué Général, Gilles RIZZO rappelle les règles de concurrence à respecter au cours de 
cette réunion s’appuyant sur la charte FIEEC en la matière (ci-jointe à ce compte-rendu). 
 
3. PV de la précédente réunion 
 
Aucune remarque n’ayant été formulée au préalable, ou au cours de cette réunion, le procès-
verbal de la précédente réunion du Comité Directeur d’ACSIEL Alliance Electronique est 
approuvé à l’unanimité. 
  
4. Comité stratégique de filière 
 
Jean-Luc Estienne rappelle le fondement de la création du comité Stratégique de filière 
« Industrie électronique », labellisé par le Conseil National de l’Industrie (CNI) le 28 mai 2018, 
une première pour note profession. 
 
La signature du contrat de filière devrait intervenir courant novembre 2018, document qui  
officialisera le démarrage des travaux impliquant les membres d’ACSIEL dans les futurs 
groupes de travail ad-hoc. 
 
Pour mémoire 5 projets structurants seront pilotés et suivis de près par le CNI : 
 

1- Maitriser les technologies clés  

2- Accélérer l’Industrie électronique du futur 

3- Accompagner la diffusion de l’électronique dans le cadre de la transformation digitale 

des entreprises 

4- Adapter les compétences et les emplois aux besoins de l’industrie 

5- Agir à l’échelle Européenne et se projeter à l’international   

et un 6ème est en cours de discussion. 
 
Action : Présentation détaillée et propositions pour les groupes de travail  lors du prochain CD. 
 
5. Pénurie composants 
 
La situation semble légèrement s’améliorer pour les familles critiques. 
Le séminaire, co-organisé par la FIEEC, ACSIEL, le SNESE et le SPDEI, dédié aux acheteurs de 
composants et systèmes, est programmé le 2 octobre à l’Espace Hamelin. 
 
Rappelons l’objectif de ce séminaire : Informer, sensibiliser les acheteurs de composants, cartes et 
systèmes électroniques, des contraintes et critères à prendre en compte dans le processus de sélection 
et d’achat. 
 
Près de 200 participants sont inscrits. 

 
6. Communication 
 
JTE/Electrons d’Or (26 juin Centre d’Affaires Trocadéro Paris) : cet événement a remporté un 
franc succès (audience, thème choisi et qualité des intervenants, retombées presse et aspect 
financier). 



 
JRE Grenoble (25 octobre au WTC) : le programme est bouclé et en ligne avec une belle affiche 
d’intervenants et d’exposants (bien qu’en nombre insuffisant). Il ne reste plus qu’à s’inscrire 
et relayer les invitations. 
23 stands sont réservé il en faudrait 7 de plus pour être financièrement correct.  
 
Acsiel.Biz : suite à proposition du staff d’ACSIEL de poster les fiches à la place des adhérents 
ne pouvant le faire eux-mêmes, le taux de fiches remplies s’est amélioré passant de 25% à 
50%. Cet effort devra être maintenu de manière à très vite engager une promotion active de 
l’outil, jusque-là impossible ! 
 

 Action : dans un très court terme, chaque membre du CD s’engage à poster ou faire 
poster sa fiche par ACSIEL ainsi qu’à relancer les membres encore défaillants dans leurs 
collèges respectifs. 

 
Measurement World : ce salon international de la mesure est désormais officialisé, il se 
tiendra au parc des expositions de la Porte de Versailles à Paris du 24 au 26 septembre 2019. 
Organisé par GL Events avec comme partenaires le CFM, le Symop, le réseau Mesure et ACSIEL, 
il se veut être le salon unique dans le domaine avec une vocation internationale à moyen 
terme. 
Des conditions de participations très attractives sont offertes aux membres d’ACSIEL (cf. info 
séparée sur le sujet). 
 

 Action : GR Informe les membres. 
 
En complément et si la filière le souhaite, GL Events nous réservera un espace juxtaposant ce 
salon pour un événement purement dédié à la filière. 
 

 Action et décision à prendre en concertation avec le CSF. 
 
7. International 
 
Gilles RIZZO a été sollicité fin Août par l’Ambassade des Philippines à Paris, dans le but 
d’organiser la réception d’une délégation d’industriels implantés aux Philippines, fabricants 
de composants et systèmes électroniques. Ce pays est en forte croissance sur nos marchés. 
 
Cette délégation encadrée par son syndicat national le SEIPI, équivalent d’ACSIEL, sera reçu 
chez ACSIEL le 24 octobre matin. Chaque membre de notre alliance qui serait intéressé sera 
le bienvenu (info faite par ailleurs à l’ensemble des membres d’ACSIEL). L’après-midi du 24 la 
délégation poursuivra chez ST à Tours puis enchainera les jours suivant sur la French Tech 
d’Angers et We-Network. 
 
Plus d’infos seront communiquées lors de la prochaine réunion du Comité Directeur. 
 
8. Budget ACSIEL 
 
Lors de l’AG d’ACSIEL de mai, il a été demandé au Président et au Délégué Général de 
renégocier le montant des cotisations à la FIEEC. 
 
Jean-Luc Estienne et Gilles RIZZO ont pris l’action et rencontré Benoit Lavigne, nouveau DG de 
la FIEEC, ainsi que Gilles ROUVIÈRE son secrétaire général, pour leur expliquer la situation 



critique que représentait cette cotisation (pesant 24% du budget des recettes d’ACSIEL, hors 
loyers et autres prestations sous-traitées à la FIEEC). 
 
Après d’âpres discussions, ceux-ci sont revenus avec une proposition que les membres du CD 
d’ACSIEL ont jugée acceptable, à savoir : 
 

 une réduction pendant 2 ans (2019 et 2020) chaque année de 20k€ du montant de 
cotisations afférant directement à la FIEEC (soit de 102k€ actuellement  à 82 k€), 

  + une réduction de loyers de 20k€ par an durant la même période. 
 

Les conditions pour 2021 et au-delà n’ont pas été précisées (même si la FIEEC espère un retour 
à la situation actuelle), le souhait exprimé à cette échéance par ACSIEL (JLE et GR) étant que 
la FIEEC ait enfin bâti d’ici là un barème transparent à tous les syndicats (barème aujourd’hui 
inexistant). 
 
8. Calendrier prévisionnel des réunions en 2018 

 
Pour rappel en début d’année il a été décidé par les membres du CD de programmer sur un 
même jour la réunion du bureau de 10H00 à 12h30 et celle du CD de 13h30 à 17h00, avec 
repas ouvert à la fois aux membres du Bureau et du Comité Directeur entre 12h30 et 13h30. 

 
Pour rappel les dates retenues sont les suivantes : 
21 février, 26 avril, 7 juin, 19 septembre, 21 novembre. 

 
La prochaine réunion du CD est donc fixée au 21 novembre 2018 de 13H30 à 17h00 (les 
invitations Outlook suivront avec l’agenda prévisionnel).  
 
9. Conclusion 

  
Le Président Jean-Luc ESTIENNE conclut cette quinzième réunion des membres du Comité 
Directeur d’ACSIEL Alliance Electronique, en les remerciant vivement pour leur forte 
contribution à cette réunion et en souhaitant qu’ils soient plus nombreux les prochaines fois. 

 
 

Paris, le 2 octobre 2018 
 
Le Président d’ACSIEL Alliance Electronique 
 

 
 
Jean-Luc ESTIENNE 

 
 

PJ : Présentation faite en CD - Charte FIEEC sur les règles de concurrence 


